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島根県農業農村整備推進協議会（会長・長岡秀人出雲市

長）は、10月７日、参議院議員会館１階会議室にて進藤金

日子、宮崎雅夫両参議院議員出席のもと、意見交換会を開

催しました。本県からは長岡会長ほか６名の会員代表、堀

野県農村整備課長ほか８名の県・市職員、土連役職員が参

加しました。 

進藤議員より「農政の方向と農業農村整備」と題して、 

１．令和２年３月末に閣議決定された「食料・農業・農村基本計画」 

２．新たな基本計画に即した農業農村整備の展開方向 

３．土地改良予算の動向と構造 

についてご講演いただき、輸出の拡大をはじめ、農村の振興や農業の持続的な発展を進める上

で、その基礎的条件整備である土地改良の重要性を説明されました。 

また第２部では宮崎議員の挨拶後、農林水産省整備部設計課瀧川技術調査官から「令和３年度

土地改良予算概算要求の概要」について説明いただき、意見交換では参加者（市町長等）から、

県内でほ場整備を20地区実施中であり、今後も23地区の新規要望がある中、補正を含めた予算確

保等について要望があり、短時間ではありましたが有意義な意見交換会となりました。 

意見交換後、要望活動として財務省に赴き、太田充財務事

務次官、角田主計局次長に要望書を手渡し、県内の農業農村

の実状を伝えるとともに、その要望の実現をお願いしました。 

翌日の８日も引き続き、国会議員(県選出議員ほか)、農林

水産省（農村振興局）に対して要望書活動をおこないました。 
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〈財務省への要望活動〉 

太田財務事務次官(左から3人目) 
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要望事項は下記のとおりです。 

財務省・農林水産省・県選出国会議員への要望 

～地域の要望に即した土地改良予算総額の安定確保について～ 

 

本会の令和２年度第１回役員会が10月８日、東京都千代田区平河町の都道府県会館島根県東京

事務所会議室で開催されました。 

提出議案は７議案で、いずれも全会一致で承認・可決されました。第63回通常総会は、令和３

年２月２日(火)に開催することが決定しました 

提出議案は以下のとおりです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年度農業農村整備事業関係予算について、島根県農林水産基本計画に基づく

水田園芸・持続可能な米づくり等の取組や、担い手不在集落の解消及び防災重点ため

池の見直しを踏まえた豪雨・耐震化対策等を計画的・集中的に推進するため、地域の

要望に十分応えられる予算を確保すること 

その際、ＴＰＰのほか新たな国際環境に直面する農業農村に対して、多様な農業者

が活躍する農業を後押しできるよう、ＴＰＰ関連対策等に係る追加的な予算措置を講

じること 

また農業用ため池等の防災減災対策を促進するため３ヵ年の緊急対策の枠組みを更

に拡充し、必要な予算や地方財政支援を措置すること 

２ 農村定住に不可欠な環境の維持・向上を図るため、集落排水施設、農道・集落道や

情報通信環境の整備を計画的に実施できる制度に拡充すること 

３ 改正土地改良法令に基づく土地改良区の適正な事業運営や体制強化を図るため、引

き続き実情に応じた一層の支援を講じること 

水土里ネット島根 第１回役員会開催 

第１号議案  会務報告 

第２号議案  諸規程の改正(業務規程、職員給与規程ほか) 

第３号議案  令和元年度事業報告及び会計収入支出決算について 

第４号議案  令和２年度一般会計収入・支出補正予算(案)について 

第５号議案  令和２年度全国土地改良事業功労者表彰の推薦について 

第６号議案  第63回通常総会開催日時について 

第７号議案  その他（新規職員採用の選考状況について） 
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10月20日、雲南市大東町山王寺にある「うしおの沢池（堤高9.2m 

堤長58m 貯水量78,000m
3
）」において、農業用水・水源林保全活動

が行われました。 

当日は、地元関係者・農村災害ボランティア・関係団体より総勢約

60名が参加し、ため池の堤体及び遊歩道周辺の草刈りを行いました。 

２時間の程度の作業でしたが、参加者の精力的な活動により、堤体

外周ほかの雑草がきれいに取り除かれ、有意義な活動となりました。 

この活動は、農作物の生産に欠くことができない農業用水の源で

ある山林が、間伐遅れ、手入れ不足等により、水源林としての機能が

著しく低下してきており、安定した農業用水を確保することが困難

な状況になってきているなか、今回平成22年農林水産省の「ため池百

選」に選定された雲南市大東町の「うしおの沢池」周辺の水源林保全

活動を実施し、農業用水の安定供給のための水源林の重要性の理解

を深めていくことを目的として開催しましたが、今後も県内のため

池周辺の水源林保全活動を実施し、農業用水の安定供給のための水

源林の重要性について理解が深められるよう努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

10月20日(火)午後１時より、事務責任者会議を開催し、各土連の理事ほか16名の出席のもとウ

エブ形式にて議事を進めました。 

議題は、①全土連賦課金、②優良土地改良区表彰の２つであり、賦課金にあっては、今年度以

降の増額提示に対して、また優良土地改良区表彰では、合併後改良区の再表彰等に対して意見が

かわされました。２議題の意見を集約して次回のブロック代表事務責任会議にて報告します。 

〈 保全活動に参加された皆さん 〉 

うしおの沢池農業用水・水源林保全活動 ～雲南市大東町山王寺～ 

＝主催：水土里ネット島根、沢池生態系修復プロジェクト＝ 

〈堤体周辺の草刈り作業〉 

〈遊歩道の草刈り作業〉 

中国四国土地改良事業団体連合会協議会事務責任者会議開催 
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10月８日開催の本会役員会で、県土連｢第63回通常総会｣の開催日時が決定されましたのでお知

らせします。また当日は「島根県農地・水・環境保全協議会通常総会」などの会議も開催します。 

令和３年２月２日(火)通常総会日程(予定) 

開始時間 会 議 名 

11：30 島根県農地･水･環境保全協議会 理事会 

13：00 島根県農地･水･環境保全協議会 通常総会 

14：00 土地改良功労者表彰式（受付は､13:30から） 

14：55 島根県土連 第63回 通常総会 

16：00 島根県農業農村整備推進協議会 通常総会 

注１）各会議の開催会場は新型コロナウィルス感染症拡大防止のため「くにびきメッセ」としました 

注２）問合せ先・・・県土連・総合調整グループ福島・勝部（TEL.0852-32-4141） 

 

 

 
 
開催日 行  事  等 開催地 

11月10日(火) 
～11日（水） 

令和２年度土地改良施設の整備補修事例検討会（ﾌﾞﾛｯｸ検討会） 高知県 

11月20日(金) 農業農村整備の集い 東京都 

 

｢水｣｢土｣｢里｣ 

の未来を創造し働きます 

「水」‥‥農業用水や地域用水 

「土」‥‥土地や農地 

「里」‥‥農村空間、農家や地域住民が一体となった生

水土里ネット島根 （島根県土地改良事業団体連合会） 

〒690-0876 島根県松江市黒田町432-1 島根県土地改良会館 TEL 0852-32-4141 

ホームページhttp://www.shimanedoren.or.jp/ メールsmndoren@shimanedoren.or.jp 

み ど り 

11 月の主な予定 

県土連｢第63回通常総会｣開催日程 

「ルーラル・ミーティングinしまねＲ２」中止のお知らせ 

令和２年６月20日に予定しておりました「ルーラル・ミーティングinしまねＲ２」を新型

コロナウィルス感染症拡大防止のため延期するとお知らせしておりましたが、参加人数等の

関係や会場の都合もあり今年度は取り止めとし、来年６月中旬開催することとしましたので

お知らせいたします。 


